

## Agosto, el peor mes del año para el peso (El Financiero 01/09/11)

Agosto, el peor mes del año para el peso (El Financiero 01/09/11) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 1 de septiembre de 2011 • Depreciación de 61.71 centavos ante el dólar. • Wall Street tuvo las mayores pérdidas desde mayo de 2010. • Fuertes retrocesos de bolsas europeas; Alemania cae 19.19%. El peso sucumbió ante el dólar spot en agosto, mes plagado de turbulencias, al retroceder 61.71 centavos, lo que representa su mayor pérdida en ocho meses del año. De acuerdo con el precio final del Banco de México (Banxico), la moneda nacional cerró ayer en 12.3440 pesos por dólar spot, con una apreciación de 13.65 centavos, equivalente a una ganancia de 1.09 por ciento. Uno de los meses más convulsos de los últimos tiempos deja un saldo negativo en el cruce del peso con el dólar, tras haber comenzado en 11.70 y concluir agosto arriba de 12.30 unidades; además, agosto finaliza con casi los mismos 12.3650 con los que cerró 2010. Si bien la jornada de ayer fue positiva para la paridad, debido a una mayor entrada de inversionistas extranjeros en Cetes y datos económicos mixtos, las fuerzas no le alcanzaron a la moneda nacional para escalar posiciones al cierre de mes. El Banxico colocó ayer la totalidad de los 600 millones de dólares ofrecidos en opciones de venta para septiembre, en un mecanismo para acumular más reservas internacionales y protegerse de la volatilidad cambiaria. La prima asignada por la autoridad monetaria fue de 61.72 pesos por cada mil dólares, la más alta desde los 66.08 pesos de la subasta efectuada en octubre del año pasado. Un precio más alto por el derecho de vender dólares al banco central y recibir un pago por encima del promedio del mercado, indicaría que el mercado espera que la moneda se aprecie este mes. El bloqueo a la fusión de AT&T y T-Mobile terminó frenando el empuje de los buenos datos macroeconómicos estadounidenses en la última jornada de agosto. En Wall Street, el Dow Jones registró una caída mensual de 4.36 por ciento, su peor agosto desde hace una década; el selectivo S&P 500 se desmoronó 5.68 por ciento, y el Nasdaq cayó 6.42 por ciento en el mes. Agosto fue el cuarto mes al hilo de caídas en los tres índices neoyorquinos. Para el Dow y el S&P 500, agosto fue el peor mes desde mayo de 2010. Crudo, en rojo La incertidumbre de una posible recesión mundial provocó que las bolsas del viejo continente culminaran el periodo con fuertes retrocesos, siendo la alemana la que registró la mayor pérdida, con 19.19 por ciento. Le siguió la de París, que registró un descenso de 11.29 por ciento. Madrid tuvo una variación negativa de 9.47 por ciento y el mercado de Londres acumuló una caída de 7.23 por ciento. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el petróleo de Texas cayó 7.19 por ciento en agosto, a 88.81 dólares por barril, lejos de los 95.70 de julio, debido a la preocupación sobre la marcha de la economía de Estados Unidos. El precio del barril de Brent cerró en Londres en 114.85 dólares, lo que representó una caída de 1.62 por ciento respecto a julio. La mezcla mexicana finalizó en 102.4 dólares, 2.54 por ciento menos que julio. Los datos económicos en Estados Unidos fueron mixtos, pero con claro sesgo positivo. Ayer se dio a conocer el primero de los dos datos de empleo con que se cierra la semana: la creación de puestos de trabajo en el sector privado, que se ubicó por debajo de las expectativas. El sector privado estadounidense creó 91 mil puestos de trabajo en agosto, por debajo de los cien mil que esperaban los analistas y de los 109 mil de julio. El informe es considerado un adelanto del dato que todos los mercados esperan: el de las nóminas no agrícolas, que el Departamento del Trabajo publicará mañana.